
Protokoll der Generalversammlung  
des Blasorchesters Riegelsberg e.V. am 05. Mai 2024 
 
Beginn: 14 Uhr  Ende: 15 Uhr 
 
Teilnehmer:  Siehe Teilnehmerliste 
 
1. Begrüßung durch den Ersten Vorsitzenden mit Totenehrung 

• Der Erste Vorsitzende Horst Hemmer begrüßte die Teilnehmer der Generalversammlung. 
Er stellte fest, dass die Einladungen fristgerecht zugestellt wurden. 

• Alle Teilnehmer gedachten in einer Gedenkminute der toten Vereinsmitglieder und Freunde 
des Vereins. 

 
 

2. Vorjahresprotokoll 
• Das Vorjahresprotokoll wurde der Einladung als Anhang beigefügt. 
• Der Erste Vorsitzende fragte nach, ob es Änderungsvorschläge gäbe. 

Es gab keine Einwendungen und Horst Hemmer stellte fest, dass das Vorjahresprotokoll 
einstimmig angenommen wurde. 
 

3. Jahresbericht des Ersten Vorsitzenden 
• In seinem Jahresbericht listete Horst Hemmer zunächst alle Musikalischen Aktivitäten aus 

2023 auf, darunter beispielsweise das Jahreskonzert, das Marktfest und das Oktoberfest. 
• Außerdem bedankte er sich bei den MusikerInnen für deren Spielbereitschaft sowie bei den 

Dirigentinnen für deren Arbeit im vergangenen Jahr. Auch dankte er dem Vorstand für die 
gute Zusammenarbeit und die sehr gute Arbeitsatmosphäre. 

• Im Folgenden zählte Horst Hemmer die gesellschaftlichen Aktivitäten des vergangenen Jahres 
auf. Dazu zählten u.a. die Vatertagswanderung, der Neujahrsempfang und das Fotoshooting 
für die neuen Vereinsfotos. 

• Ein besonderer Dank geht an den Ortsrat, der den Verein wie jedes Jahr stark unterstützt. 
• Im Anschluss fragte Horst Hemmer, ob es Rückfragen zu seinem Bericht gäbe. Es gab keine 

Ergänzungen und der Bericht wurde einstimmig angenommen. 
  



4. Jahresberichte zur Orchesterarbeit 
 
1. Bericht der Dirigentin des Großen Orchesters: 

Das Große Orchester setzt sich zurzeit aus 31 aktiven MusikerInnen zusammen. 
Das vergangene Jahreskonzert war wieder ein sehr guter Indikator für die steigende Qualität 
des Orchesters. Das anspruchsvolle Programm mit Solostücken wurde mit einer sehr guten 
Probearbeit und beachtlichen Engagement erarbeitet. 
Die Musikerinnen und Musiker sind bereit zur Weiterbildung und offen für Neues. 
Hervorzuheben ist auch die wachsende Bereitschaft, an Seminaren der saarländischen 
Musikkreise teilzunehmen. 
Barbara Rosner dankte den MusikerInnen und Musiker sowie dem Vorstand für die 
Zusammenarbeit. Auch dankte sie den Verantwortlichen für die grandiose Jugendarbeit im 
Jahr 2023. 
 

2. Bericht zum Jugendorchester: 
Das Jugendorchester setzt sich aktuell aus 7 Jugendlichen zusammen, die regelmäßig von 
Aushilfen unterstützt werden. Neben Praxisspiel werden auch vermehrt Theorieeinheiten in 
die Proben eingestreut.  
Die Jugendlichen zeigten sich stets engagiert und motiviert. Das zeigt sich auch in der 
Tatsache, dass vier Jugendliche im Jahr 2024 zur D1-Prüfung mit den entsprechenden 
Lehrgängen antreten werden. 
Auch sind aus der MFE und aus den Blockflötenkursen zwei neue Jugendliche dem 
Jugendorchester beigetreten. 
Victoria Frank dankte Barbara Rosner, Kira Ney und dem Vorstand für ihre Unterstützung. 

 
3. Bericht zur Jugendarbeit (wurde schriftlich aufgrund von Abwesenheit nachgereicht): 

Aktuell sind 34 Kinder beim Blasorchester in Ausbildung. Diese teilen sich auf in zwei 
Blockflötenkurse, einen Kurs der Musikalischen Früherziehung und den Intrumentalunterricht. 
Auch wurde die Kinderbetreuung vom vergangenen Oktoberfest hervorgehoben, welche beim 
Publikum sehr gut ankam. 
Ebenfalls wurde im Dezember 2023 ein Schülervorspiel veranstaltet, bei dem das JO und die 
verschiedenen Kurse und SchülerInnen auftraten. 
Beides soll im kommenden Jahr wiederholt werden. 
Kira Ney bedankte sich beim Vorstand für die Unterstützung und die Zusammenarbeit. 
 

Auf die Nachfrage, ob es zu den Berichten Fragen gäbe, gab es keine Wortmeldungen und die 
Berichte wurden einstimmig angenommen. 
  



5. Kassenbericht 
• Zum aktuellen Stand sind 145 Mitglieder angemeldet. 
• Der Verein hat auch im vergangenen Jahr zahlreiche Spenden erhalten. 
• Die Einnahmen des Vereins belaufen sich auf 33.300€, dem stehen Ausgaben i.H.v. 28.500€ 

gegenüber. Der Gewinn beläuft sich folglich auf 4.856,95€. 
• Der aktuelle Kassenstand beträgt 17.966,85€. Die Details des Kassenberichts können bei der 

Kassiererin erfragt werden. 
 
Zum Kassenbericht gab es keine Rückfragen. Der Bericht wurde einstimmig angenommen. 
 
6. Bericht der Kassenprüfer 

• Der Kassenprüfer Günter Haug erläuterte die Kassenprüfung, die durch ihn und Hans Jörg 
Rosner durchgeführt wurde.  

• Die Belege waren vollständig und ordnungsgemäß verbucht. Er erklärte, die Prüfung war sehr 
zufriedenstellend. 
 

Zum Kassenbericht gab es keine Rückfragen. Der Bericht wurde einstimmig angenommen. 
 
7. Entlastung der Kassiererin und des Vorstandes 

• Günter Haug beantragte die Entlastung der Kassiererin Claudia Ziegler und des Vorstandes. 
• Auf Vorschlag des Ersten Vorsitzenden wurde die Entlastung von der Generalversammlung 

mit einer Enthaltung der Kassiererin ohne Gegenstimmen beschlossen.  
Das Vertrauen in die Arbeit von Claudia Ziegler wurde damit voll bestätigt. 

 
8. Wahl des Versammlungsleiters 

• Günter Haug wurde als Versammlungsleiter vorgeschlagen. Dieser wurde von der 
Versammlung mit einer Enthaltung in seiner Person gewählt. Er nahm das Amt an. 

• Günter Haug dankte in diesem Zusammenhang auch noch einmal dem Vorstand und den 
Dirigentinnen für ihre Arbeit.   



9. Neuwahl des Vorstandes 
Die Versammlung sprach sich für eine offene Wahl aus. 
 

1. Erster Vorsitzender: Horst Hemmer wurde zur Wiederwahl vorgeschlagen. Es gab keine 
weiteren Vorschläge. Horst Hemmer wurde einstimmig mit einer Enthaltung in seiner Person 
gewählt. Er nahm das Amt an und bedankte sich für das Vertrauen. 
 

2. Zweiter Vorsitzender: Pascal Niedermeyer wurde zur Neuwahl vorgeschlagen. Es gab keine 
weiteren Vorschläge. Pascal Niedermeyer wurde einstimmig mit einer Enthaltung in seiner 
Person gewählt. Er nahm das Amt an. 
 

3. KassiererIn: Steffi Frohmann wurde zur Neuwahl vorgeschlagen. Es gab keine weiteren 
Vorschläge. Steffi Frohmann wurde einstimmig mit einer Enthaltung in ihrer Person gewählt. 
Sie nahm das Amt an. 
 

4. Schriftführer: Matthias Schmitt wurde zur Wiederwahl vorgeschlagen. Es gab keine weiteren 
Vorschläge. Matthias Schmitt wurde einstimmig mit einer Enthaltung in seiner Person 
gewählt. Er nahm das Amt an. 

 
5. Pressewart: Niklas Schmidt wurde zur Wiederwahl vorgeschlagen. Es gab keine weiteren 

Vorschläge. Niklas Schmidt wurde einstimmig gewählt. Aufgrund seiner Abwesenheit ließ er 
gesondert mitteilen, dass er die Wahl annimmt. 
 

6. Notenwart: Jonathan Herian wurde zur Neuwahl vorgeschlagen. Es gab keine weiteren 
Vorschläge. Jonathan Herian wurde einstimmig gewählt. Aufgrund seiner Abwesenheit ließ er 
gesondert mitteilen, dass er die Wahl annimmt. 

 
7. JugendvertreterIn: Kira Ney wurde zur Wiederwahl vorgeschlagen. Es gab keine weiteren 

Vorschläge. Die Generalversammlung stimmte einstimmig für ihre Nominierung. Die Wahl 
erfolgt durch die Vereinsjugend in der kommenden Jugendorchesterprobe. 
 

8. Beisitzer: Karl Aubertin und Günter Engel wurden als Beisitzer vorgeschlagen. Es gab keine 
weiteren Vorschläge. Beide wurde einstimmig mit einer Enthaltung in ihrer Person gewählt. 
Sie nahmen die Ämter an. 

 
9. Die beiden Dirigentinnen Barbara Rosner und Victoria Frank komplettieren gemäß der 

Satzung als Mitglieder kraft ihrer Ämter den neuen Vorstand. 
 



Im Hinblick auf die anstehende Satzungsänderung teilte Horst Hemmer der Versammlung mit, dass 
Jürgen Webel den Vorstand als Gast und voraussichtlich ab 2026 als dritter Beisitzer ergänzen wird. 
 
Horst Hemmer bedankte sich bei allen für ihre Bereitschaft und wünschte eine gute Zusammenarbeit. 
Auch bedankte er sich bei den ausscheidenden Vorstandsmitgliedern Thorsten Haug und Claudia 
Ziegler für die jahrelange gute Zusammenarbeit. 
 
10. Neuwahl der Kassenprüfer 
Günter Haug und Hans Jörg Rosner teilten mit, dass sie ihre Ämter als Kassenprüfer zur Verfügung 
stellen würden. 
Nicole Schurr und Daniel Stäcker wurden als neue Kassenprüfer vorgeschlagen. Es gab keine 
weiteren Vorschläge. Beide wurde einstimmig gewählt. Aufgrund ihrer Abwesenheiten ließen beide 
gesondert mitteilen, dass sie die Wahl annehmen. 
 
11. Neuwahl des Datenschutzbeauftragten 
Roman Schmidt wurde zur Wiederwahl vorgeschlagen. Es gab keine weiteren Vorschläge. Roman 
Schmidt wurde einstimmig gewählt. Aufgrund seiner Abwesenheit ließ er gesondert mitteilen, dass er 
die Wahl annimmt. 
 
12. Änderung der Satzung bezüglich Beisitzer 
Horst Hemmer erläuterte nochmals den Grund für die Satzungsänderung. Es gab dazu keine 
Rückfragen. 
Die Generalversammlung stimmte einstimmig für die Änderung. Horst Hemmer wird sie zeitnah 
eintragen lassen 
 
13. Vorschau 
Horst Hemmer gab eine kurze Vorschau auf kommende Termine, darunter 

• das Gemeinschaftskonzert mit dem Musikverein Köllerbach im November 2024 
• das Riegelsberger Marktfest, 
• das Konzert- und Oktoberfestwochenende 2024 und 
• die eine Vereinsfahrt im Herbst. 

  



14. Verschiedenes 
Es gab keine weiteren Punkte zum TOP Verschiedenes. 
 
Um 15 Uhr beendete der Erste Vorsitzende die Generalversammlung und bedankte sich bei den 
Teilnehmern für die Anwesenheit. 
 
 
Riegelsberg, den 15.05.2024 
 
 
 
i.A., Schriftführer       Erster Vorsitzender 
gez. Matthias Schmitt       gez. Horst Hemmer 


